

## **ABSTRAK**

### **ANALISIS PERANAN MASYARAKAT TERHADAP PEMBANGUNAN DESA (Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Kecamatan Way Tuba Kabupaten Way Kanan)**

**Oleh**

**SEPTONI PERMADI**

Pengertian pembangunan secara umum adalah proses perubahan yang terus menerus untuk menuju keadaan yang lebih baik berdasarkan norma-norma tertentu. Proses pembangunan terjadi di semua aspek kehidupan masyarakat, ekonomi, sosial, budaya, politik, yang berlangsung pada level makro (nasional) dan mikro. Makna penting dari pembangunan adalah adanya kemajuan/perbaikan (*progress*), pertumbuhan dan diversifikasi. Pembangunan yang langsung tertuju kepada masyarakat dimana di seluruh dunia muncul dua macam pendekatan dalam pembangunan perdesaan, yaitu pendidikan penyuluhan (*extension education*) dan pembangunan masyarakat (*community development*). Pemerintah daerah beserta partisipasi masyarakatnya dan dengan menggunakan sumberdaya – sumberdaya yang ada harus mampu menaksir potensi sumberdaya – sumberdaya yang diperlukan untuk merancang dan membangun perekonomian daerah. Partisipasi masyarakat merupakan suatu tindakan atau perbuatan dan emosi seseorang atau kelompok untuk memberikan sumbangan terhadap kegiatan – kegiatan tertentu. Salah satu bentuk nyata partisipasi masyarakat dalam pembangunan desa adalah dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat (PNPM).

PNPM Mandiri Desa adalah program nasional penanggulangan kemiskinan terutama yang berbasis pemberdayaan masyarakat. Secara umum tujuan dari PNPM Mandiri adalah meningkatnya kesejahteraan dan kesempatan kerja masyarakat miskin secara mandiri. Beberapa pelaku-pelaku PNPM Mandiri tingkat desa terdiri dari Kepala desa hingga kelompok masyarakat. Alur kegiatan PNPM Mandiri adalah Perencanaan kegiatan (yang dilakukan di awal kegiatan), Pelaksana kegiatan, Pelestarian kegiatan (menjamin mendapatkan manfaat), dan Pengendalian (pemantauan, evaluasi, dan laporan).

**Kata Kunci :** Pembangunan, PNPM Mandiri desa, Alur Kegiatan PNPM Mandiri.